



QUADRATIN

Jalisco

Acércate
¡Hay descuentos!

90%
En multas
de predial y agua

75%
En recargos
de predial y agua

50%
En multas
administrativas

Paga en línea

TU **Siempre Cerca**

TLAJAMULCO GOBIERNO MUNICIPAL

Guadalajara, Jalisco, martes 3 de diciembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 927

Hospital Civil de Oriente



Hospital Civil de Oriente, en beneficio de un millón de personas

Ubicado en el Centro Universitario de Tonalá y con una inversión de dos mil 400 millones de pesos, fue inaugurado el nuevo nosocomio en lo que llamaron un día histórico

◆ Pág. 3

FIL 2024



◆ Pág. 8

Eréndira Saldaña y Jorge Robledo presentaron su libro Voces por la Paz

Quadratin Jalisco

GABINETE
2024-2030



◆ Pág. 6

Ratifica Lemus a Juan Carlos Flores en la Secretaría de Educación

Pablo Lemus

Gobierno de Jalisco

Nuevo impuesto podría impactar turismo de Puerto Vallarta

Javier Frías/Quadratín Jalisco

El cobro del impuesto a los cruceristas por servicios migratorios, correspondiente a 860 pesos, algo así como 42 dólares, podría afectar el flujo de turistas internacionales que arriban a Puerto Vallarta, coinciden las navieras que visitan en el Pacífico Mexicano.

Dicho impuesto había estado exento por más de 10 años; sin embargo, el Gobierno Federal lo quiere reactivar a través del Presupuesto de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2025.

Al destacar que es necesario conocer más acerca de los alcances de este gravamen, Luis Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso Público de Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta habla acerca de las posibles afectaciones para este destino de playa.

“Hablando de posibles escenarios, o sea, igual falta más información de

El cobro de 42 dólares a cruceristas afectaría el flujo de visitas navieras en el Pacífico Mexicano

pues cómo va para este impuesto en nuestro destino (...) pues podría mermar el flujo de personas en la ciudad”, expresó Villaseñor Nolasco, al destacar que pues al año arriban poco más de 550 mil cruceristas que dejan en promedio 120 dólares per cápita, además de que Puerto Vallarta es el principal comprador de tours para ciertas compañías y esto se traduce en una “muy fuerte” derrama económica para la ciudad.

Y aunque la propuesta ya ha sido discutida y aprobada por las cámaras, es necesario que exista una mesa de diálogo con las empresas navieras, así

como todos aquellos involucrados en el turismo náutico, señala Villaseñor Nolasco.

“Es importante, tanto para las navieras, como para los cruceristas mantener una buena comunicación, porque ellos (navieras) ya vendieron los tours del año que entra y existe el desconocimiento de la forma de cómo será recaudado (el impuesto) y el fin del mismo”, expresó.

Entonces -dijo- por ahora están pendientes, alertas y organizándose de manera local, para analizar la posible afectación que podría tener este impuesto para el sector y la ciudad.

Cadenas navieras como la Florida-Caribbean Cruise Association (FCCA), que integra a empresas como Carnival, Disney, Norwegian, Princess y Royal Caribbean International, entre otras, han alertado acerca del impacto de este impuesto, solicitando incluso que comience a ser aplicado hasta el 2026 a efecto de socializarlo previamente.



Gobierno Tlaquepaque

Laura Imelda Pérez señaló que debe ser aprobado a más tardar el 30 de este mes.

Presenta Laura Imelda proyecto de presupuesto de egresos 2025

Redacción/Quadratín Jalisco

El proyecto presentado por la presidenta municipal de Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, para el presupuesto de egresos del municipio 2025, fue aprobado por unanimidad y se turnó a la Comisión Edilicia de Hacienda, Patrimonio y Presupuesto para su estudio y dictaminación.

Respecto a ello, Laura Imelda señaló que en cumplimiento al artículo 216 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco, presentó a las y los regidores del ayuntamiento, dicho proyecto el primer día hábil del mes de diciembre, y el cual debe ser aprobado a más tardar el 30 de diciembre del presente año. La alcaldesa agregó que aproximadamente en una semana, implementarán mesas de trabajo donde participarán todas las fracciones edilicias del Gobierno Municipal, para su revisión, observaciones y modificaciones.



El cobro del impuesto a los cruceristas es por servicios migratorios.

Gobierno de Puerto Vallarta

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Inauguran Hospital Civil de Oriente

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Beneficiará a un millón de personas, informó el gobernador Enrique Alfaro, quien señaló el hecho como un día histórico

Lo calificaron como un día histórico y de justicia social porque después de más de cinco años de obra fue inaugurado el Hospital Civil de Oriente en el Centro Universitario de Tonalá con dos edificios y una inversión de dos mil 400 millones de pesos, el gobernador, Enrique Alfaro aseguró que podrá beneficiar a cerca de un millón de habitantes de nueve diferentes municipios.

“Son al día de hoy dos mil 400, poco más de dos mil 400 millones de pesos que entregamos entre la infraestructura y el equipamiento y la verdad es que ver después del recorrido lo que se hizo a mí me llena de orgullo y creo que es una gran noticia para la ciudad”.

“Lo que se va a estar atendiendo aquí va a servirle a más de un millón de personas de la zona de Tonalá, por supuesto, El Salto, Juanacatlán, Tlajomulco, Zapotlanejo y una parte de Tlaquepaque, pero eso al final de cuentas es una obra metropolitana que va a ayudarnos a despresurizar la operación del Fray Antonio Alcalde y del Juan I. Menchaca de los dos hospitales civiles”.

Los edificios llevan el nombre de dos importantes doctores Cesar Martínez Ayón y Roberto Mendiola Orta.

La nueva unidad, tendrá un impacto en la atención médica de más de un millón de personas sin seguridad social de 9 municipios del Estado de Jalisco: Chapala, El Salto, Juanacatlán, Poncitlán, Ixtlahuacán de los Membrillos, San



Francisco Rodríguez

Un 48% de esta población no tiene afiliación a un sistema de salud ligado a su empleo.

Pedro Tlaquepaque, Tlajomulco de Zúñiga, Tonalá y Zapotlanejo; que cuentan con una población de dos millones 490 mil 127 habitantes, que representan el 30 por ciento de la población del estado.

Un 48 por ciento de esta población no tiene afiliación a un sistema de salud ligado al empleo, lo que permite establecer que la población del área de influencia de este hospital es de casi 1.2 millones de habitantes.

El Hospital fue proyectado a partir de identificar que esta zona del Área Metropolitana de Guadalajara ha tenido un gran crecimiento poblacional y en consecuencia una mayor demanda de servicios de salud; sin embargo, carecía de servicios médicos de especialidad.

Se estableció que la ubicación idónea era en un espacio anexo al Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de Guadalajara (UdeG), municipio de Tonalá y será parte

de la red del OPD Hospital Civil de Guadalajara.

El Hospital Civil de Oriente consta de dos edificios principales: El edificio A, que ya comenzará a dar servicio a partir de este martes y brindará atenciones de consulta externa de diversas especialidades médicas, gabinetes de diagnóstico de cardiología, otorrinolaringología y neurofisiología, laboratorio clínico, banco de sangre, anatomía patológica, hemodiálisis, endoscopias de tubo digestivo y urgencias.

Se proyecta beneficiar anualmente a 100 mil pacientes en consulta externa y 13 mil en Urgencias con atención integral, con servicios de laboratorio clínico, banco de sangre y estudios de anatomía patológica.

Además, se prevé atender a mil pacientes en endoscopías de tubo digestivo y brindar siete mil 500 sesiones de hemodiálisis a pacientes con enfermedad renal crónica.

El edificio B contará con los servicios de urgencias pediátricas, adultos y obstétricas, hospitalización de diversas especialidades, terapia intensiva neonatal, pediátrica, obstétrica y adultos, quirófanos, diagnóstico por imagen y un helipuerto.

En el evento, el gobernador adelantó que la Sentran ya tiene instrucciones para que a la brevedad el transporte público llegue a este nosocomio.

Con entrega de L4, Tequila Lab y Cancerología concluirá Alfaro

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Comenzó la cuenta regresiva, y a cuatro días de que entregue el poder, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro aseguró que terminará su última semana a todo vapor, con su última visita de supervisión a la Línea 4 del Tren Ligero, donde, por cierto, todo indica que no acudirá la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

“Pues todavía me faltan varios. Mañana voy a hacer el recorrido a la

Línea 4, que tenemos ya agendado. El miércoles vamos a entregar el Tequila Lab, un proyecto muy, muy importante y muy grande. Y el jueves me despido, ahí sí, con una de las obras más grandes que hicimos en ese sexenio, que es el Instituto de Cancerología. Entonces todavía nos quedan días de mucho trabajo, pero esta sí tiene un significado especial por toda la historia que hay detrás, la lucha que dimos para lograrlo y sobre todo haber alcanzado, aunque haya sido rayando,

a entregarlo antes de terminar mi gobierno.”

El mandatario recordó que este sistema de transporte lo entrega a la siguiente administración con toda la obra finalizada a excepción de la estación de Las Pintas, del mismo modo que el Instituto de Cancerología quedará con el último piso pendiente, pero listo para comenzar a recibir pacientes.



Francisco Rodríguez

El Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez.

Se vienen grandes retos para UdeG, pero dejamos ruta trazada: Alfaro

El Gobernador de Jalisco, el Rector, Ricardo Villanueva y Karla Planter se reunieron en Casa Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, recibió en Casa Jalisco al Rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí y a Karla Planter, quien le sucederá en el cargo para llevar las riendas de la Máxima Casa de Estudios.

El mandatario, relató a través de sus redes sociales que pudieron platicar de lo mucho que se logró durante los seis años de su mandato.

“Pese a momentos de desacuerdo, nunca se regateó en materia de salud ni educación, supimos poner siempre delante los intereses de las y los jaliscienses y logramos consolidar grandes legados para Jalisco como el nuevo Hospital Civil de Oriente y las preparatorias en Tonalá y Tlajomulco, además de garantizar el presupuesto constitucional para la universidad, algo simplemente histórico”.

Indicó que “se vienen grandes retos de cara al futuro, pero confío en que



Gobierno de Jalisco

Señalaron que pudieron platicar de lo mucho que se logró durante seis años.

supimos dejar una ruta bien trazada para la relación entre el Gobierno y la Universidad”.

Dijo que se dejó una agenda que,

Karla Planter y el gobernador entrante, Pablo Lemus Navarro “sabrán continuar por el bien de nuestra tierra y nuestra gente”.

“PUDO SER UNA TRAGEDIA PEOR”

Después de los hechos se este fin de semana, en entrevista, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro confirmó que ya están fuera de peligro los jóvenes lesionados por su compañero en la Preparatoria de San Andrés, agregó que el agresor de 17 años se encuentra detenido.

“Está detenido, me dijeron que ayer en la noche estaban estables los muchachos, delicados pero estables y bueno pues una vez más una muestra de la descomposición que genera este tipo de violencia y lo bueno es que se pudo evitar una tragedia y que quien hizo estos actos va a enfrentar la justicia”. Hay una razón legal para esta detención y es que debido a que ya es mayor de 14 años, este menor de edad sí enfrentará consecuencias jurídicas y posibles agravantes, explicó el presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, Daniel Espinosa Licón.

Apoyará DIF GDL a personas en situación de calle

Redacción/Quadratín Jalisco

Fue presentado operativo invernacional 2024 encabezado por el DIF Guadalajara, que arranca este lunes 02 de diciembre y hasta el próximo 2 de febrero del año 2025, con la participación

de diversas dependencias tapatías, en las que se invitará a las personas en situación de calle a resguardarse en los albergues municipales.

Así lo dio a conocer la

directora del organismo, Verónica Gutiérrez, quien mencionó que en la presente temporada de invierno se esperan alrededor de 23 frentes fríos, por lo cual aumenta el riesgo de enfermedades respiratorias y la vulnerabilidad de este sector de la población.

“Estaremos este haciendo brigadas de manera más intensa en este plazo, pudiera ampliarse si las condiciones de bajas temperaturas persistieran. La intención es unir esfuerzos para lograr mitigar el impacto de las bajas temperaturas a personas en situación

de calle, a través de brigadas en las que participan miembros de la sociedad civil y distintas dependencias públicas”.

Argumentó que entre las áreas participantes estarán la Coordinación de Gestión Integral de Riesgos, Protección Civil y Bomberos, la Comisaría General de Seguridad Ciudadana, Servicios Médicos Municipales y la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, la Dirección de Mejoramiento Urbano, la Coordinación General de Construcción de Comunidad, la Agencia Metropolitana de Bosques Urbanos.



Gobierno de Jalisco

Se les brindarán cobijas, ropa abrigadora y atención médica.

Ratifica Lemus a Juan Carlos Flores en la Secretaría de Educación

El Gobernador electo dijo que esta decisión fue por los buenos resultados del secretario al haber sostenido el sistema educativo en momentos complicados

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

A cuatro días de asumir el cargo como gobernador de Jalisco, continúa Pablo Lemus la presentación de quienes lo acompañarán en el gabinete estatal, este martes confirmó una noticia que ya se veía venir, que Juan Carlos Flores Miramontes continuará en la Secretaría de Educación, mientras que el empresario Horacio Fernández Castillo será el secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología.

En reiteradas ocasiones el titular de SEJ fue cuestionado sobre si ya había recibido la invitación para continuar en el cargo, pero siempre lo negó, aunque también afirmó que Lemus Navarro ya le había hecho varios encargos para darle continuidad al programa Recrea Educar para la Vida.

Durante la presentación, el gobernador electo resaltó que fue debido a los buenos resultados el haber sostenido el sistema educativo en momentos tan complicados como la pandemia del Covid 19 que decidió invitar a Flores Miramontes a continuar en esta labor.

“Jalisco será el referente de la



Lemus dijo que se ha hecho un buen trabajo y se posiciona a Jalisco como modelo educativo.

educación a nivel nacional, y lo dejo muy claro, Jalisco no entregará su modelo educativo a la federación, Jalisco conservará y fortalecerá su propio modelo educativo que ha sido pagado por las y los jaliscienses y que se ha consolidado por muchas décadas”, explicó Lemus Navarro.

Indicó que van a equipar con nuevos equipos tecnológicos a más de siete mil escuelas debido al convenio con Google for Education para las aulas inteligentes, lo cual irá de la mano con el Fideicomiso para Infraestructura Educativa. En cuanto al nombramiento de Horacio Fernández Castillo en la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología mencionó que es ingeniero industrial por el ITESO y fue diputado federal de Movimiento Ciudadano.

Fernández Castillo afirmó que desde esta dependencia trabajarán para unir la tecnología con el conocimiento y fomentar la cultura de innovación y talento. Finalmente, fue presentada Ana Paula Virgen como subsecretaria de Administración de la SEJ.

Pablo Lemus

El 90% de niñez de Zapopan es feliz, revela encuesta de Bienestar

Redacción/Quadratin Jalisco

Al compartir los resultados de la segunda encuesta de bienestar Infantil de Zapopan, el gobierno municipal informó que nueve de cada 10 niñas y niños son felices. La encuesta forma parte del Índice de Bienestar Infantil de Zapopan (IBIZ), instrumento que permite medir, evaluar y hacer más eficientes los esfuerzos y recursos en favor de las niñas, niños y adolescentes que viven en el municipio.

El presidente municipal, Juan José Frangie Saade, destacó este ejercicio como una herramienta cualitativa que permite medir las acciones y pendientes que tiene el municipio con las infancias.

“En Zapopan no somos conformistas y siempre buscamos ser los mejores. Esto ha sido una característica desde hace nueve años. Lo que no se mide no se puede evaluar. Y a final de cuentas, lo que no se evalúa pues tampoco se puede mejorar. Entonces, yo creo que somos uno de los únicos municipios, de los pocos, que hemos trabajado a base de indicadores. Estos resultados son la realidad y la verdad”.

Por su parte, la jefa de Gabinete, Paulina del Carmen Torres Padilla, destacó que este esfuerzo inició en 2015, cuando las autoridades decidieron que Zapopan se convertiría en la Ciudad de las Niñas y los Niños. Desde entonces, los trabajos se han concentrado en crear una ciudad más desarrollada, próspera e igualitaria para todas y todos, incluidas

las primeras infancias.

“La Ciudad de los Niños y las Niñas parte de una premisa básica, que los menores son el grupo poblacional más vulnerable. Por eso si tenemos la capacidad de crear y diseñar un programa, una política o un espacio público que pueda ser utilizado por las niñas y los niños, entonces beneficiará a cualquier persona de Zapopan. Sin duda fue un gran reto y desafío que decidimos enfrentar y continuar en Zapopan”, confirmó la jefa Este ejercicio de consulta se realizó con cuatro mil 500 niñas y niños de sexto de primaria y jóvenes de segundo de secundaria de escuelas públicas y privadas.

La directora de Ciudad de las Niñas y de los Niños, Marcela Preciado García de Quevedo, detalló algunos



El presidente municipal trabaja a favor de las infancias del municipio.

de los resultados que incluyen el aumento de niñas y niños que son felices en su colonia.



Gobierno de Zapopan

Promete Quirino mejores condiciones para personas con discapacidad

Redacción/Quadratin Jalisco

El primer edil de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez visitó las instalaciones del Centro de Atención Múltiple, Rosario Castellanos, ubicado en la cabecera municipal. Esto, en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad que se conmemora cada 3 de diciembre. Ahí, el primer edil se comprometió a mejorar el presupuesto que se destina para este grupo poblacional a fin de mejorar su calidad de vida.

“La discapacidad no es una limitante, la discapacidad es una condición que todas y todos tenemos que entenderla como la posibilidad y la oportunidad de generar condiciones para que estemos en igualdad de circunstancias todas y todos, y por eso los vamos a motivar esta semana con una agenda integral que habrá al respecto, pero también nos vamos a poner a trabajar para que tengamos presupuesto y recursos”.

También, como parte de esta jornada de actividades, el alcalde tlajomulquense en compañía de Bianca Sunderman Arriero, presidenta honorífica del DIF Tlajomulco, acudió al inicio de actividades que se llevarán a cabo en el marco de la conmemoración de

El primer edil de Tlajomulco, aseguró que el municipio creará una agenda integral para conseguir el objetivo y con ello, construir igualdad entre la población



El Alcalde realizó varias actividades en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

las personas con discapacidad, en las instalaciones del Salón de Usos Múltiples del CAT, en compañía de alumnos del Centro de Estimulación para Personas con Discapacidad Intelectual, (Cendi) Tlajomulco.

“DIF ha trabajado de la mano con Cendi, con el gobierno municipal, con Gerardo Quirino el presidente, para que cada día crezcan todos los apoyos con empresas que nos han apoyado constantemente con aparatos y sillas. Nuestro compromiso es cada día, que crezcan estos proyectos y que siempre vamos a trabajar de la mano de todas las personas que quieran sumarse a esta gran causa de apoyo”, manifestó Bianca Sunderman Arriero.

Durante la semana del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el DIF y el Cendi Tlajomulco, en conjunto con distintas áreas del Gobierno de Tlajomulco como Comude, encabezarán charlas enfocadas a la discapacidad, talleres deportivos con actividades adaptadas e inclusivas, así como un desayuno a ciegas con representantes de la iniciativa privada.

Gobierno de Tlajomulco

Aprueba GDL compra de 160 camiones recolectores de basura

Redacción/Quadratin Jalisco

Para garantizar que la población tapatía tenga un servicio eficiente y de calidad, el Gobierno de Guadalajara aprobó comprar 160 camiones recolectores de basura en lugar de arrendarlos, como se había planteado en un inicio.

“Vamos a enfrentar el problema, no podía confiar en una empresa que había traicionado la confianza de las y los tapatíos, mi obligación es responderle a la ciudadanía.

Decidí emprender el camino para que Guadalajara pueda tener el equipo

que necesita para brindar, de mejor manera, el servicio de recolección de basura en las calles, en las puertas de las casas de los tapatíos y las tapatías”, afirmó Delgadillo García.

Cabe señalar que, la decisión de compra se toma luego de que el fin de semana la empresa PEON SF SAPI de C.V., que había ganado la licitación para arrendar al municipio los camiones, decidió no seguir adelante con el proceso.

“Pero esta Presidenta y este Gobierno no va a parar de trabajar por el bien de la gente y usar los mecanismos para resolver este gran reto y seguiremos haciendo todo lo que está en nuestras manos para estar a la altura de las circunstancias”, precisó.

VOTACIÓN EN CABILDO

Delgadillo García presidió la sesión extraordinaria de cabildo en la que se votaron los dictámenes con los cuáles el gobierno tapatío traza la nueva ruta para tomar el control del servicio de recolección de basura a través de la compra de camiones. Se trata de adecuaciones al Código de Gobierno Municipal de Guadalajara, así como modificaciones al Presupuesto de Egresos 2024.

Los regidores de Hagamos, José de Jesús Becerra; del PAN, Diana González, y del PRI, Julio Covarrubias, dieron su voto de confianza a la Presidenta y apoyaron los esquemas para hacer la compra, cuya licitación se lanzará en los próximos días.



La alcaldesa dijo que la licitación será lanzada nuevamente a nivel nacional.

Gobierno de Guadalajara

Redacción/Quadratin Jalisco

En el marco del foro Retos en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario como parte del programa FIL Pensamiento, fueron abordados temas como la seguridad y paz a través de la inteligencia artificial y la tecnología en las comunidades la erradicación de la pobreza, y la garantía de los derechos humanos.

Con el tema Acciones innovadoras en construcción de paz y seguridad: nuevas tecnologías, inteligencia artificial y autoatención comunitaria organizado por la Biblioteca Pública del Estado de Jalisco, el presidente de la Red Internacional de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario, José Trinidad Padilla López, recién nombrado Presidente de la FIL, destacó la pertinencia de abordar uno de los problemas más apremiantes de la sociedad, la seguridad.

“El tema de la inseguridad y la violencia en cualquiera de sus manifestaciones y los orígenes que dan lugar a estos fenómenos sociales y que de manera directa o indirecta vulneran los derechos humanos y generan un clima inestable, interrumpiendo la paz social que todos deseamos”.

Por su parte, el director general de Cultura de la Paz, Diego Alejandro Vargas Baltazar, destacó la aplicación

Analizan IA como posible herramienta de seguridad

Como parte del programa FIL Pensamiento, el Presidente de esta feria, Trinidad Padilla, destacó la pertinencia de seguir abordando estos temas



LA IA puede utilizarse a favor de todos si se llegan a acuerdos sobre el tema.

de la inteligencia artificial y la atención comunitaria en la cultura de paz. Destacó que la IA y la auto atención comunitaria suelen verse como separadas, aunque

forman parte de un ecosistema de paz interconectados que pueden transformar nuestra sociedad de manera profunda.

El oficial Infante de Marina de la Armada de Chile en retiro y profesor en la Academia de Guerra Naval de Fundamentos del Pensamiento Lógico y Escenarios Prospectivos, Arturo Fuenzalida, dijo que la tecnología se piensa como una herramienta que ayuda al aumento de la seguridad jurídica e incrementa la confianza en el sistema judicial, aunque no siempre.

“La inteligencia artificial es una herramienta y no un fin, pero tiene una dimensión novedosa que suele emplearse en la venta de tecnologías y aplicaciones y, a menudo, no se trabaja ni se piensa en la justicia”, explicó.

En su turno, el politólogo, Santiago Boggione, especializado en políticas públicas de seguridad y profesor de la Universidad del Gran Rosario, planteó la paradoja del rol de la seguridad y la violencia en el gobierno de la seguridad, la principal preocupación de las comunidades.

Realizan panel Mujeres al Poder en el marco de la FIL

Redacción/Quadratin Jalisco

Un espacio que hace un año representó el escenario para grandes destapes y arranques de pre campañas, la tercera edición del Foro Mujeres en el poder: El rumbo de México, en el marco de la FIL 2024, tuvo la participación de Consuelo Sáizar, exfuncionaria cultural, editora, socióloga y líder social; Martha Delgado Peralta, presidenta del APCO ambientalista y funcionaria pública; Valeria Moy, directora general del Instituto Mexicano para la Competitividad e Isabel Prieto, Presidenta del Patronato de Save the Children.

Bajo la temática “Fuerza y Visión: Mujeres revolucionando y transformando la economía nacional, las ponentes plantearon diferentes



Lamentan que el país aún está lejos de la equidad e igualdad.

ideas y estrategias para lograr un país más igualitario, afirmaron que México tiene un potencial inmenso para atraer inversión externa, la cual está enfocada principalmente en energías renovables, talento humano, sin embargo y por

desgracia, consideraron que el país no cuenta con la políticas públicas para garantizar, por ejemplo, la igualdad de salarios y el desarrollo de programas que apoyen la educación laboral con el fin de fomentar la competitividad.

Según las panelistas, a pesar de las grandes mujeres que trabajan en el país, existen brechas de género que debilitan la mano de obra de las mismas, por lo que se necesita insertarlas en cadenas de valor, crear espacios de cuidado como guarderías y escuelas de tiempo completo que sean un apoyo para que las madres puedan seguir desarrollando su carrera laboral, mencionó la presidenta de Save the Children, Isabel Prieto

“El sistema debe garantizar que las mujeres no abandonen su carrera laboral por dedicarse al cuidado, debe generar lugares seguros para niños y niñas, debe garantizar la equidad de género y el rompimiento de la brecha salarial, así como la inclusión de mujeres a los puestos de poder”.



Inicia proceso electoral para varios cargos del INE en Jalisco

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral dio inicio a la organización del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025 para llevar a cabo la elección de la totalidad de los cargos de Ministras y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las magistraturas vacantes de la Sala Superior y la totalidad de las Magistradas y Magistrados de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, así como la mitad de los cargos de Magistradas y Magistrados de Circuito y Juezas y Jueces de Distrito.

Esto, durante la sesión extraordinaria donde también se tomó protesta al consejero presidente Luis Zamora Cobián, y posteriormente a las consejeras y consejeras electorales. En su mensaje Zamora Cobián destacó que “este nuevo reto que enfrentará el Instituto Nacional Electoral no es menor es un hecho que en la historia democrática de nuestro país no se había presentado”.

Recordó que el Poder Judicial de la Federación encargado de velar por el cumplimiento de las leyes, así como por la impartición de justicia en todo el territorio nacional corresponde además del Ejecutivo y el Legislativo uno de los tres poderes de la República.

Este nuevo reto que enfrentará el Instituto Nacional Electoral no es menor; es un hecho que en la historia democrática de nuestro país no se había presentado



El consejero presidente, Luis Zamora Cobián dijo que tienen otra oportunidad de servirle al pueblo.

Señaló que “tenemos de nueva cuenta la oportunidad de servirle al pueblo de México, encuentro que no estará exento de retos pero que confiamos en el expertiz acumulado a lo largo de 34 años de existencia Institucional, de las y los miembros del Servicio Profesional Electoral y su personal de la rama administrativa, singular importancia reviste el acompañamiento de

ciudadanía con reconocido prestigio y probada imparcialidad en la figura de “consejeras y consejeros ciudadanos”.

Zamora Cobian puntualizó “para el caso específico del presente Proceso Electivo Extraordinario, está expresamente definido en el séptimo párrafo del Artículo 96 Constitucional: “Los partidos políticos y las personas servidoras públicas no podrán realizar

actos de proselitismo ni posicionarse a favor o en contra de candidatura alguna”, inclusive considerada la falta también como factor de nulidad de la elección correspondiente”.

En el acto el consejero electoral Luis Corona, dijo que este inicio del proceso electoral extraordinario 2024-2025 para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación representa un momento crucial en la consolidación democrática de México; señaló que el Instituto Nacional Electoral ha establecido un plan integral y calendario electoral que incluye 380 actividades para garantizar una elección electora eficiente y transparente, con ello se asegura los derechos políticos electorales de la ciudadanía.

Por su parte la consejera electoral Margarita Seda Cano, dijo que el presente proceso electoral sentará un precedente en ámbito del andamiaje institucional, “este es un proceso que, dado a sus características, está llamado a ser único en el mundo” dijo que representará un reto de comunicación dado a los diversos cargos a elegir, y que se debe velar por los principios legales y derechos humanos.

Presentan libro Voces por la Paz en FIL 2024

Redacción/Quadratin Jalisco

En el marco de la edición número 38 de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue presentado el libro Voces por la Paz, basado en las experiencias que los periodistas han compartido en los foros del mismo nombre y que se han realizado ya en dos ocasiones.

Eréndira Saldaña, Jorge Robledo, director de Quadratin Bajío y el periodista Pablo Latapí, estuvieron presentes en la

FIL dando algunos de los pormenores del texto.

Saldaña, mencionó que el periodismo puede poner un granito de arena en la promoción de los mensajes de paz. “Por mencionarles un ejemplo, en la edición 2024 tuvimos el conversatorio Ejercer el periodismo en entornos violentos, que fue encabezado por corresponsales de guerra que nos dejan una gran enseñanza y para nosotros, o a título personal fue cómo a pesar de los años y de lo que realizamos día a día podemos seguir, a través de la palabra, difundiendo mensajes de paz”.

Por su parte, Jorge Robledo indicó

que estos foros han sido ejercicios muy interesantes en los que se puede compartir la labor del periodista en esta noble causa. “Nosotros hicimos unos estudios para saber el impacto en redes sociales, el nivel de satisfacción del evento, y en ambos, el gusto por este evento fue de más del 95%, pero en el segundo evento se superó en redes sociales el millón de alcances.

Pablo Latapí, indicó que este ejercicio se vuelve interesante gracias a la inmediatez de los medios de comunicación; anteriormente las imágenes debían traerse acudiendo al lugar de los hechos y ahora.



El libro reúne la experiencia de los foros del mismo nombre.

Confirma Chivas llegada de Oscar García al banquillo

El entrenador tomará el proyecto luego de que Fernando Gago lo dejara para irse a dirigir a Boca Juniors

Redacción/Quadratin Jalisco

Después de varios días de negociaciones el español Oscar García Junyent fue anunciado el lunes como el nuevo director técnico de Chivas para el Torneo de Clausura 2025 de la Liga MX y la Copa de Campeones de la Concacaf.

Tal y cómo anunció Quadratin Jalisco la semana pasada, una comitiva de la directiva viajó al Viejo Continente para cerrar la contratación y según fuentes allegadas al Club Deportivo Guadalajara, el jueves logró alcanzarse el acuerdo.

“Confiamos en que la experiencia, preparación y gestión grupal de Óscar García serán claves para el éxito de Chivas el próximo semestre”, señalan por medio del comunicado.

El entrenador tomará el proyecto luego de que Fernando Gago lo dejara botado para irse a cumplir el sueño de dirigir a Boca Juniors. Enseguida, Arturo Ortega se encargó del equipo, pero de forma interina.

Como futbolista, Oscar García Junyent, debutó con el Barcelona, en aquel momento dirigido por Johan Cruyff. Pasó por el Albacete, Valencia, Espanyol y Lleida, donde se retiró en 2005. Su carrera como técnico



Oscar García Junyent fue anunciado el lunes como el nuevo director técnico.

arrancó en 2010, en las categorías juveniles del Barcelona. Dirigió Maccabi Tel Aviv en 2012, donde fue

campeón. Antes de llegar a ese club, Johan Cruyff lo quiso llevar a Chivas, por lo que el conjunto mexicano no le

¿QUÉ APORTARÁ?

Con la metodología y el modelo de juego que suele desarrollar, el entrenador español buscará que el Rebaño Sagrado pueda ser protagonista de sus partidos a través de la posesión del balón.

LOS NÚMEROS DE ÓSCAR GARCÍA COMO DT

- 5 campeonatos
- 309 partidos dirigidos
- 132 victorias
- 94 empates
- 83 derrotas

es para nada desconoció.

En Inglaterra estuvo en la banca del Brighton y Watford. En Austria dirigió al Red Bull Salzburg, donde ganó dos Ligas y dos Copas. También pasó por Francia con el Saint Etienne y el Stade de Reims. En su país natal estuvo en el Celta de Vigo, donde dirigió al mexicano Néstor Araujo y su último trabajo fue en el OH Louven de Bélgica.



FME

Este martes se medirá ante su similar en el Estadio Carlos Iturralde.

Cerrará México el 2024 con juego ante Panamá

Axel Sierra/Quadratin Deportes

Tras vencer 4-1 a Costa Rica en el Estadio Andrés Quintana Roo, la Selección Mexicana femenil enfrentará a Panamá en el Estadio Carlos Iturralde para cerrar la última Fecha FIFA del 2024, este martes 3 de diciembre a las 20 horas.

La Selección Nacional de México

Femenil enfrentó a Panamá en la cancha del Estadio Azteca el 5 de junio del 2007, ganando el encuentro 3-1 con goles de Mónica González, Juana Evelyn López y Mónica Ocampo.

Katty Martínez, anotó su primer gol con Selección Nacional en los Juegos Panamericanos de 2019 frente a Panamá. Karla Nieto.

Es la jugadora más experimentada

en el actual combinado nacional; tiene casi 12 años de haber debutado con Selección Nacional. Alexia Delgado I Suma 49 partidos con Selección Nacional tras haber debutado el 1 de marzo de 2019; entre 2023 y 2024 ha acumulado 30 encuentros disputados.

Plasma Rubén Rojo en Coraje, parte de su vida

Diana Beas/Quadratín Jalisco

Hacer una cinta donde plasmas parte de tu vida y donde tu hermano y tu mamá son los actores principales, fue el reto al que se enfrentó el directo Rubén Rojo, con su película Coraje.

En entrevista exclusiva para Quadratín Jalisco, el cineasta, hijo de Rubén Rojo y Marta Aura (QEPD ambos), hermano de Simón Guevara, platicó sobre esta película que salió el jueves pasado en los cines y se exhibirá en Cinetecas.

“Yo lo pienso como una ficción donde un drama familiar que tiene una particularidad, que es que los protagonistas están basados en mi mamá y mi hermano, y ellos además se interpretan a sí mismos. Entonces digamos que está característica complejiza un poco la historia; la idea es que el espectador dude de qué tanto de lo que está viendo es real o no, y todas las implicaciones que tiene para estos actores interpretar a estos personajes”, narró Rubén.

Relató que no le fue complicado convencerlos de hacer esta película que hablaba justamente de la relación madre e hijo.

“La reacción siempre fue buenísima. Yo siempre tuve claro que para mí era más importante mi familia que la película. Entonces tampoco quería yo hacer nada que ellos no quisieran hacer o forzarlos o presionarlos para llegar a algún lugar, ni mucho menos. Entonces pues todo fue relativamente fácil porque íbamos como caminando juntos en el desarrollo del guión”.

El hacer esta cinta, revela que sí fue como hacer una catarsis familiar, algo que les ayudó mucho para comprenderse más.

“Sí, absolutamente, hay como una constelación familiar, súper terapéutico en muchos



Rubén Rojo junto a su mamá, Marta Aura y su hermano Simón Guevara.

En entrevista para Quadratín Jalisco, el director platicó sobre esta cinta que protagonizarán su mamá Marta Aura y su hermano Simón Guevara

sentidos, a todos como familia, a ellos como madre e hijo, a mí como madre e hijo, yo con mi hermano”.

“Por ejemplo, mi hermano (Simón

Guevara) me lleva 20 años y yo siempre he tenido una relación muy distante con él, y de alguna manera esta película, además como sucede en la película, él estuvo muchos años fuera, estuvo como 10 años viviendo fuera, entonces como que también esta película me sirvió para comprenderlo a él, justamente no como un personaje, sino como una persona, con todo lo que tenía atrás, con la vida que había llevado, con sus culpas, con sus resentimientos, verlo como un humano, no como un personaje”, externó.

Para Rubén no fue complicado trabajar con su madre y hermano, gracias a que ellos ya eran actores.

“Sí fue fácil, pero no fue porque fuéramos familia, fue porque eran

“ Mi mamá falleció hace dos años, pero sí la llegó a ver, bueno, de hecho, vio varios cortes y sí llegó a ver el corte final ya terminado de postproducción

Rubén Rojo

”

actores. Entonces ahí creo que si yo hubiera filmado con mi familia y ellos no hubieran estado relacionados a este medio, probablemente hubiera sido muchísimo más complicado o no sé, pero la verdad es que los dos eran muy profesionales, mi mamá tenía una carrera de más de 60 años de trayectoria teatral interrumpida y había hecho muchísimo cine, muchísimo más, o sea, mucho de todo, entonces ella tenía muy clara la postura de quién era ella como actriz, quién era el director, quién era el guionista, quién era, o sea, entonces en ese sentido aunado a la parte del respeto y el cariño que te digo, hizo que en realidad no fuera nada difícil”.

Su mamá antes de fallecer logró ver terminada la postproducción de Coraje y relata que sí fue muy emotivo el suceso.

“No te voy a mentir, que tiene una fase muy dolorosa, sobre todo creo que, para mi mamá, falleció hace dos años, pero sí la llegó a ver, bueno, de hecho, vio varios cortes y sí llegó a ver el corte final ya terminado de postproducción y pues siempre era con una reacción muy emotiva, con llanto, etc., pero eso desde un punto positivo, y mi hermano igual, muy emocionado de lo que habíamos logrado”, finalizó.



%

Acércate

¡Hay descuentos!

90%
En multas
de predial y agua

75%
En recargos
de predial y agua

50%
En multas
administrativas

\$

Paga en línea

TU SiempreCerca
TLAJOMULCO GOBIERNO MUNICIPAL